
COMPTE RENDU DU CDAS DU 7 juillet 2020

Séance ouverte à 9h

Étaient présents     :

Mme GABELLE
Mme LECHEVALIER 
Mme LABARTHIE (Correspondant social INSEE)
Mme RABBIA (Assistante de service sociale)
Mme DESBALS (déléguée de l'action sociale)
M LABROUE

Pour les OS   :  CFDT – CGT FiP 87

déclaration liminaire CFDT

Pour la CGT, pas de liminaire, mais nous avons souligné les conditions particulières dans
lesquelles  nous  nous  trouvons  depuis  le  début  de  la  crise  sanitaire  et  nous  rappelons
l'importance du dialogue social dans le département 87 au près de Mme Gabelle, nouvelle
présidente.

La réponse de la présidente
C'est un contexte difficile. Elle remercie l'ensemble des personnels pour leur implication et
souhaite s'associer au dialogue social,  rappelle l’importance de l'utilisation du budget 2020
dans sa totalité, dans le plan de continuité (éventualité d'un reconfinement).

1 Approbation du PV du 15/10/2019

Vote Pour à l'unanimité

2  Synthèse du rapport sur le fonctionnement du réseau de l'action sociale

De 1954, année de création à aujourd’hui,la dématérialisation de la gestion de nombreuses
prestations  et  la  diminution  des agents  actifs,  entre  autre,  ont  eut  des  répercusions sur
l'activité des délégations et de leur mission. 
Les  évolutions  possibles  et  les  préconisations  tendraient  à  créer  un  échelon  régional
affaiblissant le rôle de proximité du délégué.

De ce fait, la CGT 87 rappelle l'importance de maintenir un service de qualité au près des
agents et  fait  part  de son opposition  à une régionalisation  des services sociaux.  Depuis
quelques  années,  nous  ne  pouvons  que  constater  et  alerter  sur  les  dégradations  des
conditions d'exercice des missions sociales.



3 Résultat de l'enquête sociale

Une  enquête  a  été  réalisée  dans  le  département.  Compte  tenu  du  faible  taux  de
participations,  9,81 % des  actifs  et  2,41 % des  retraités,  il  apparaît  difficile  de  tirer  des
conclusions.

De ce fait, la présidente propose qu'un article « questions réponses » soit élaboré et mis en
ligne sur Ulysse 87 à la rentrée et qu'un lien vers Alizée soit disponible.
De plus elle souhaiterait plus de visibilité des services sociaux et Fanny Rabbia propose la
création d'un onglet propre à l'action sociale locale.

4 Orientations pour l'action sociale en 2020

Les moyens d'action restent constants avec une réserve budgétaire de 6 %.
Toutefois, la note rappelle que les politiques d'action sociale doivent être plus efficientes et
mieux s'adapter aux besoins des agents.

Il apparaît que les préoccupations des agents sont la protection complémentaire santé, la
restauration et les difficultés personnelles.

Suite  aux  difficultés  liées  au  covid,  la  CGT  87  s'inquiète  du  devenir  des  restaurants
administratifs et de leur fonctionnement. Nous suivrons de près les orientations et l'attribution
des budgets.

5 Budget CAL 2020

Dans le contexte lié au covid, beaucoup d'actions ont été annulées et les crédits n'ont pas
été consommés.

Les propositions faites pour l'utilisation du budget restant sont les suivantes ;
- augmentation du  tarif cadeaux pour la tranche 0-7 ans
- un goûter pour les retraités au mois de novembre
- achat de coupon sport supplémentaire venant augmenter la dotation actuelle
- achat de chèques culture pour les 15-16 ans et pour les agents n'ayant pas demandé de
coupons sport

L'arbre  de  Noël  reste  en  attente,  toujours  lié  au  covid,  le  choix  des  cadeaux  se  fera
ultérieurement, le contrat national de cadeaux dématérialisés ayant été dénoncé par la DG et
nous revenons à une régionalisation des fournisseurs.

6 Questions DIverses

Les colonies de  vacances sont maintenues en France sur les mois de juillet et août, leur
trajet  se  dérouleront  uniquement  un  bus  mais  avec  moins  de  plate-forme  de  départ
(Toulouse et Marseille entre autre supprimé).
Le  nombre  étant  limité  (1044),  la  sélection  a  été  faite  en  fonction  du  quotient  familial.
Contrairement  aux  autres  années,  des  colonies  seront  proposées  aux  vacances  de
Toussaint (aucun calendrier à ce jour).



Le déménagement des services sociaux n'est toujours pas d'actualité, la priorité étant au toit
terrasse de Cruveilhier. 
Nous espérons que les travaux du rez de chaussé de Cruveilhier verront le jour début 2021
afin d'accueillir nos collègues de la délégation le plus tôt possible.

Nous vous souhaitons de bonnes vacances, prenez soin de vous.

Vos élus CGT FiP 87


